



Le 21 mars 2023

La Fondation, le bras financier de notre devise « Servir d'abord ! »

Chères présidentes, chers présidents,
Chères amies, chers amis,

Voici quelques jours, j'ai reçu un message d'une rotarienne de Bruxelles-Tercoigne, Véronique, qui me signalait qu'elle était de retour de Guinée, après avoir participé à l'inauguration de 7 puits de forage dans le district de Siguri, en Guinée. Objectif, l'apport d'eau potable à sept villages et postes de santé de cette région et un accompagnement pour améliorer les connaissances en matière d'hygiène et de l'utilisation de l'eau. Cette inauguration concrétisait la 3^{ème} étape d'un ambitieux Global Grant, initié en 2014 par le Rc Tienen avec 5 puits d'une profondeur de 50 mètres alimentant plus de 2000 personnes et poursuivi en 2018, par le Rc Kortrijk avec le forage de 8 puits d'une profondeur de 80 mètres, terminé, malgré la crise du Covid, en 2020. Selon la SNAPE (Société Nationale d'Apport en Points d'Eau), un puits procure de l'eau à environ 300 à 500 personnes.

La date de cette inauguration ne pouvait mieux tomber puisque le mois de mars a pour thème rotarien (1) « *l'eau, l'assainissement et l'hygiène* ». Notez d'ailleurs que la phase finale de cette subvention mondiale fera l'objet d'une présentation détaillée lors du séminaire (et certification) de la Fondation, dont vous avez déjà, toutes et tous, noté la date, à savoir le 13 mai prochain !

La concrétisation de cette magnifique mobilisation, portée successivement par trois clubs belges avec le club hôte de Kankan, m'inspire deux réflexions :

- La première est que cet aboutissement démontre que de tels projets peuvent être menés à bien par des clubs à taille humaine, comme Bruxelles-Tercoigne ! Tout simplement, ce club a osé et peut éprouver aujourd'hui une légitime fierté de s'être lancé dans cette aventure. Lors de mes visites de gouverneur, je ressens une réelle appréhension des comités de clubs à s'investir dans des subventions mondiales qui leur paraissent une montagne administrative trop pénible à gravir. Alors, dédramatisons la subvention mondiale ! Notre comité de district compte des personnes-ressources de qualité, réparties dans l'ensemble des régions du district, pour conseiller et épauler les clubs dans ces dossiers de subventions mondiales ! Je le répète, l'un des rôles essentiels du district est d'être en soutien de ses clubs... pour autant que ceux-ci en fassent la demande.

- La seconde réflexion est de rappeler que, sans les dons financiers des clubs, la réalisation de tels projets est impossible. L'équation est simple : « *Pas de dons, pas de GG !* » Depuis sa création, la Fondation a investi plus de 4 milliards de dollars dans des actions structurelles et pérennes. Mon rôle de gouverneur est aussi de rappeler que les dons financiers des clubs, dans chaque district, déterminent les budgets qui pourront être consacrés durant les années futures aux actions financées par des subventions mondiales et de district !

Vous trouverez donc, en annexe de cette lettre et en toute transparence, l'état des dons au 21 mars des différents clubs de notre district. Si les clubs sont autonomes dans ce domaine, je formule toutefois le vœu que chaque présidente et chaque président mette un point d'honneur à soutenir, en fonction de ses moyens, « notre » Fondation et de permettre la réalisation de ces projets solidaires qui feront progresser l'entente mondiale, la bonne volonté et la paix en œuvrant dans les domaines de la santé, de l'éducation, de l'accès à l'eau potable, de la protection de l'environnement et de la lutte contre la pauvreté.

« La Fondation Rotary transforme vos dons en actions durables qui changent le quotidien de milliers de personnes aussi bien près de vous qu'à l'autre bout du monde ! »

Avec mes amitiés.

Etienne



Etienne BAILLY
Gouverneur
Belgium +32 478/55.50.96



(1) Extrait du message de Ian H.S. Riseley concernant le thème rotarien de mars :

Mois de l'eau, de l'assainissement et de l'hygiène

... Partout, l'eau est essentielle à la vie. Pourtant, beaucoup d'entre nous la considèrent comme acquise. Pensez à toutes les fois où vous avez ouvert le robinet aujourd'hui. Environ une personne sur quatre dans le monde vit une expérience bien différente lorsqu'elle le fait — si tant est qu'elle ait un robinet. Aujourd'hui, selon les Nations unies, 2 milliards de personnes n'ont pas accès à une eau potable gérée de manière sûre. Il est aussi désolant de constater que, chaque année, environ 300 000 enfants de moins de 5 ans meurent de maladies diarrhéiques causées par un mauvais assainissement, une mauvaise hygiène ou une eau non potable — autant de circonstances évitables.

Voir le message complet sur : <https://my.rotary.org/fr/trustee-chairs-message>